

Conozca la mejor Facultad de Contaduría Pública de Colombia

Posted By [Carlos Cervera](#) On Abril 7, 2010 @ 12:00 am In [Contaduría Pública](#) | [25 Comments](#)

Esa distinción la tiene la Universidad Nacional, donde los 164 alumnos de dicha Facultad, que presentaron el Ecaes, mostraron los mayores conocimientos en esa disciplina y obtuvieron un promedio de 127,6 puntos.

Dialogamos sobre este reconocimiento con Mónica Eunice Sarmiento Reyes, Asesora del Programa Curricular de Contaduría Pública de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional, quien nos habló en detalle sobre la estrategia exitosa de esta institución.

¿Cuál es la clave para que la facultad de Contaduría de la Universidad Nacional esté a la vanguardia de Colombia?

Para la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional de Colombia, es muy claro que el componente de fundamentación compartido por sus tres programas curriculares, Administración de Empresas, Contaduría Pública, y Economía, hace la diferencia. Este componente, transversal en el proceso de formación, tiene un alto nivel de exigencia y no distingue entre estudiantes de los tres programas, permitiendo así dejar un bagaje conceptual de alta calidad en lo fundamental.

Esto permite que el estudiante atienda el componente disciplinar y de libre elección con una mayor capacidad de análisis y crítica. En el componente de fundamentación se tienen asignaturas tales como: Cálculo Diferencial, Modelación Estática, Probabilidad y Estadística Fundamental, Inferencia Estadística, Econometría, Métodos Cuantitativos, Microeconomía, y Macroeconomía, entre otras.

¿En qué se diferencia frente a otras facultades?

Quizá, justamente la diferenciación está dada por el esquema curricular, en el componente de fundamentación, pero indiscutiblemente un elemento diferenciador está en nuestro componente disciplinar que brinda un adecuado contexto, no solo para la formación profesional sino también para los procesos de investigación en Teoría Contable, propiciando una muy buena capacidad de análisis, reflexión crítica, con responsabilidad social, enmarcado a través de valores éticos y humanistas sólidos.

¿Cómo seleccionan ustedes quiénes entran a estudiar la carrera y quiénes no?

Este proceso, consiste en la aplicación de un examen de ingreso, que está diseñado desde el nivel nacional, con la rigurosidad necesaria y equilibrada para todos los programas curriculares de la Universidad. Actualmente estamos matriculando en promedio el 3.6% de los aspirantes al programa, que son los que obtienen los mejores puntajes en el examen de admisión. No se tiene en cuenta el puntaje del Examen Icfes. Por lo tanto, la Facultad de Ciencias Económicas y el Programa Curricular de Contaduría Pública, no tienen injerencia, en este proceso.

Desde la academia, ¿qué le están enseñando a los futuros Contadores para que se cambie la percepción de que esta carrera es únicamente para tenedores de libros?

El programa posee una estructura curricular dinámica que pretende fortalecer permanentemente las competencias investigativas en temas contables con amplio enfoque, el que nosotros llamamos glocal (global y local) e interdisciplinario en ciencias económicas. Este enfoque amplia el espectro de actuación de nuestros profesionales y los hace más partícipes de la construcción del proyecto de Nación.

¿Qué tanta importancia le dan a la parte investigativa y de nuevas tecnologías?

La investigación es el elemento diferenciador más representativo de nuestro programa, contamos con docentes expertos de Investigación en Teoría Contable, con nivel de Doctorado, quienes desde los primeros semestres inician la formación de nuestros egresados, llevándolos hasta niveles de maestría y doctorado.

La Facultad, busca estar a la vanguardia en los temas relacionados con avances tecnológicos, es así como contamos con plataformas de comunicación docente-estudiante, de altísimo rendimiento como son el

BlackBoard, Claroline, Moodle, y una serie de convenios con organizaciones desarrolladoras de software especializado para el área contable.

Gran parte de los Contadores se quejan que hay un error al permitir que se abran instituciones de garaje, ¿qué opinan sobre esto?

Hoy, esta posibilidad es menor. El nivel de exigencia que se realiza desde el Ministerio de Educación ha tratado de impedir que esta tendencia continúe. De hecho, los resultados de evaluación de calidad también tienden a impedir que instituciones sin trayectoria se consoliden.

Si se analiza, en los resultados del ECAES es interesante ver como Universidades consolidadas y de larga trayectoria y reconocimiento nacional e internacional, logran obtener los primeros lugares en puntaje institucional, tal es el caso de la Universidad de Antioquia, La Pontificia Universidad Javeriana (Bogotá), ICESI (Cali), EAFIT (Medellín); tan solo por mencionar algunas.

¿Cómo se puede combatir este mal?

Es una labor que corresponde al Ministerio de Educación Nacional, sólo los organismos acreditadores pueden o no, dar vía libre a nuevos programas, que respondan al nivel de calidad esperado por la sociedad.

¿Cuál es el perfil que debe tener un futuro Contador Público?

Para la Facultad, El Contador Público egresado de la Universidad Nacional de Colombia debe ser un profesional integral, con formación ética, crítica y responsabilidad social. Capaz de identificar y analizar problemas complejos y avanzar en la formulación de soluciones con un enfoque interdisciplinario en ciencias económicas.

Con una formación integral que genera en el, una motivación y capacidad para el aprendizaje continuo, lo cual le permite desenvolverse con éxito ante nuevas situaciones organizacionales del entorno nacional e internacional.

Capaz de desempeñarse profesionalmente con liderazgo, trabajo en equipo y proactividad en diferentes organizaciones públicas y privadas globales, regionales y locales en las áreas contables, financiera, fiscal y tributaria, control y aseguramiento, social y ambiental, sistemas de información, docencia e investigación.

Analítico, creativo y estratégico competente para diseñar, administrar y evaluar información financiera y no financiera de las organizaciones para la gestión y el control.

Enfrentándose al campo laboral, ¿qué características sobresalen de un Contador egresado de la Universidad Nacional?

El año pasado tuvimos la oportunidad de convocar a empresarios, miembros de la academia, y egresados notables para evaluar las competencias que requería el mercado y las que estábamos ofreciendo a través de nuestros egresados. En esa oportunidad todos llegaron a la conclusión que nuestros egresados se caracterizan por su capacidad de liderazgo, responsabilidad, integridad, juicio crítico, capacidad de análisis, y altísima capacidad de aprendizaje.

Article printed from Actualidad – actualicese.com: <http://www.actualicese.com/actualidad>

URL to article: <http://www.actualicese.com/actualidad/2010/04/07/conozca-la-mejor-facultad-de-contaduria-publica-de-colombia/>